

N<sup>o</sup> 32

A. Thom, 1<sup>er</sup> novembre 1913

Le conservateur s'augmenta beaucoup le  
Directeur de l'Ecole française d'Esthétique (mme)

Hanoï

Rapport mensuel Octobre 1913

Monsieur le Directeur,

Nous nous sommes rencontrés pendant le mois d'octobre, comme une visite occasionnelle, la visite du Gouverneur général. De cette visite je ne vous dirai rien à part ce que j'avais été troublé par des imitations sur la faute de M. Jarrault qui n'a pas, à l'exception de ce que l'on m'avait dit, un homme de première classe extrêmement averti de toutes les choses de l'art.

Sous le reste, je tiens à garder le silence car vous entendez de la propre bouche du Gouv<sup>r</sup> Gal son impression sur Augkar et sur tout ce qu'il a vu et appris. M. Jarrault m'a dit en effet devoir espérer Augkar non peu et je ne veux pas déflorer un sujet dont il aura plaisir à me parler lui-même.

Un.

M. E. Dutrey était du voyage et était  
monté d'une extrême amabilité. Il a obtenu du  
Gouverneur la promesse d'aucuns gros sacrifices  
en faveur de nos révolts pêche et des moyens de  
communication qui vont être améliorés. D'autre  
raisons de nos succès importants complètent la  
caravane et ont rempli intelligemment le rôle  
d'assistant sujets.

Vous m'avez télégraphié le 23 Septembre  
qu'une allocation supplémentaire de 2000 francs  
était mise à ma disposition par l'Etat et  
le 14 Octobre j'ai été prévenu par vous que les  
formalités administratives étant terminées j'en  
pourrais prendre toutes dispositions utiles pour  
l'utilisation de cette somme. Depuis lors, j'attends  
le mandat en question et aujourd'hui, l'  
horrible, rien n'est encore arrivé ce qui me doit  
pas nous surprendre, les bureaux ayant pour  
seule mission de retarder les gens pressés. Mais,  
que ce mandat arrive bientôt ou dans quelques  
semaines, peu importe et, le<sup>15</sup> de ce mois, je vais  
installer 200 coolies sur les chantiers en empruntant  
momentanément les quelques fonds personnels que  
j'tiens en réserve ici. Je me rembourserai dès

réception du papier réglementaire.

Sur ce qui est des travaux, je vous dirai que pendant tout le mois d'octobre ils ont marché sans hâte, d'abord à cause du moulin resté un de moins - moindre = 50 - et aussi parce que le déblai du Bayon n'est pas à plus de 300 mètres. Pour l'allée et le retour les wagons étaient donc au faire 1100 mètres et, à raison de 12 voyages par jour, le total quotidien était de 3/4 kilomètres. C'est un maximum qui ne pouvait être dépassé, d'autant plus que, à part une très courte partie, le reste du transport s'opérait en pelles sur un sol détrempé par la pluie et n'entrant en effet qu'à peine dans les wagonnets.

Quoique il en soit, le travail a été mené régulièrement tant pour le déblai, que pour établir la face N. de la grande cour et une partie de la face E., que pour le triage des pierres sur ces deux dernières faces..

Hollard